

Quillota fue destacada como una de las 11 comunas que mejoró su calidad de vida tras la pandemia

Como una de las ciudades que mejoró su calidad durante los años 2020 y 2021, periodo en que se enfrentaba la pandemia en su momento más complejo, fue destacada Quillota en el Índice de Calidad de Vida Urbana 2022 (ICVU), estudio que se realiza desde el 2011 la Cámara Chilena de la Construcción junto al Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Universidad Católica.

Los resultados fueron dados a conocer durante esta semana por las instituciones involucradas, con la particularidad que esta nueva radiografía de calidad de vida en las ciudades, en comparación con las versiones anteriores, se evaluó el comportamiento de las comunas en plena pandemia, cuando se aplicaron las fuertes medidas de confinamiento, aumento de las atenciones en el servicio de salud municipal, restricción de movilidad, alto desempleo y ayudas sociales, que hasta al día de hoy se mantienen con los comedores solidarios en Quillota, que han permitido apoyar principalmente a las personas mayores.

Anuncio Patrocinado



Plan de ciudad y trabajo en los barrios

Uno de los factores que permitió generar confianza en la comunidad fue el plan de acción que implementó el Departamento de Salud Municipal para enfrentar los efectos en las personas que provocaba esta nueva enfermedad denominada Covid19.

Quillota fue destacada como una de las 11 comunas que mejoró su calidad de vida tras la pandemia



WAWM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Habilitación de un equipo especializado en el tratamiento de quienes se habían contagiado, vacunatorios en distintos puntos de la ciudad, distribución de la atención según el tipo de síntomas para evitar mayores contagios, habilitación de un laboratorio para procesar muestras de manera más rápida y la aplicación de PCR en los barrios, fueron partes de las acciones que permitieron dar tranquilidad a la población en la pandemia, generando un clima de confianza en la ciudad.

En este contexto, se crearon nuevos programas locales en un trabajo colaborativo con las juntas de vecinos para entregar atención en los barrios, a través del “Municipio en Tu Barrio”, “Salud en Tu Barrio” y “Comedores Solidarios”, que permitieron a los vecinos y vecinas tener respuesta de las necesidades más urgentes, como la postulación a los beneficios del gobierno, salud y alimentación.

Asimismo, se priorizó el trabajo con los comerciantes y emprendedores de la comuna, a través de la Oficina de Desarrollo Económico Local, quienes organizaron ferias itinerantes en distintos sectores de la comuna, instalación de emprendedores en la Plaza, apoyo a la postulación de beneficios y una agenda de trabajo con la Cámara de Comercio para enfrentar la crisis económica que generó la pandemia.

A pesar que los recursos y la logística se centraron en enfrentar la crisis sanitaria, la

Quillota fue destacada como una de las 11 comunas que mejoró su calidad de vida tras la pandemia

comuna igual sigo desarrollando grandes proyectos destinado a infraestructura urbana como el Estadio Municipal El Bajío, ampliación de la Ruta 62 y el mejoramiento de plazas en los barrios; en medio ambiente se siguió con la plantación de árboles del proyecto “Quillota Respira” y la protección de humedales; en seguridad se comenzó con el plan recambio de luminarias a tecnología LED; en ciudad se fortaleció la Dirección de Obras, que permitió mejorar los tiempos para la tramitación de patentes comerciales y permisos de construcción de viviendas en la ciudad, siendo destacado por la Cámara Chilena de la Construcción como una de las comunas con mayor eficiencia y eficacia en la tramitación y asesoría técnica de permisos en esta área; por último en la mantención de los espacios públicos se incorporaron nuevas cuadrillas de aseo, cuidado de áreas verdes y podas, entre otros proyectos que permitieron mayor inversión en la comuna tanto pública como privada.

Todas estas acciones durante los años de pandemia y posterior a ella, han permitido generar tranquilidad, confianza y gobernabilidad en la comuna, lo que ha permitido mejorar la calidad en la comuna, según las variables que aplica este estudio a nivel nacional.

Tras la publicación de los resultados, el alcalde Oscar Calderón Sánchez señaló estar muy contento por lo que se ha logrado en un trabajo colaborativo con la comunidad, principalmente con los dirigentes vecinales para llegar a los barrios con los servicios municipales, pero indicó que se debe ser prudente y seguir trabajando en la misma lógica, centrando los proyectos en los vecinos y vecinas, como eje principal de la gestión.

“Hemos recibido la información con mucha alegría, pero tenemos la prudencia de seguir trabajando en la misma lógica de poner en el centro de nuestra gestión al ser humano, y desde esa perspectiva redoblar los esfuerzos para seguir desde la salud, el desarrollo económico y social, generando instancia de trabajo colaborativo entre las distintas esferas, pero sobre todas las cosas generar la confianza desde la gobernabilidad para que nuestra ciudad siga funcionando desde todas las perspectivas” expresó la autoridad comunal.

Por último, el alcalde reiteró el llamado a la comunidad a seguir trabajando en conjunto, con alianza entre lo público y lo privado, para lograr estos resultados que permitan seguir mejorando la calidad de vida de cada quillotano y quillotana.

Encuesta ICVU 2022

La medición considera 44 variables estadísticas tomadas de la encuesta Casen, datos del SII, Mineduc, Minsal, entre otros, que dan forma a seis dimensiones: vivienda y entorno; salud y medio ambiente; condiciones socioculturales; ambiente de negocios; condiciones laborales, y conectividad y movilidad.

Quillota fue destacada como una de las 11 comunas que mejoró su calidad de vida tras la pandemia

Se evaluaron 99 ciudades de las 346 que existen en el país, donde se concentra el 79,3% de la población nacional. A partir de ello, se determina si avanzaron, se mantuvieron o retrocedieron en su calidad de vida urbana, según su permanencia en los niveles bajo, medio bajo, medio alto y alto.

El 47% de las comunas se ubicó en el rango medio alto o alto, mientras que el 40% se ubicó en el rango más bajo de la medición. A la hora de evaluar los avances, 22 comunas subieron un escaño, pero sólo 11 de ellas, donde se encuentra Quillota, lograron estar sobre el promedio de una buena calidad de vida, es decir, pasaron a la fase medio alto y alto.

y tú, ¿qué opinas?